
创建国家卫生城市系列广告之二

昨日，记者在春晓路见到，该路段存在着多处黄土裸露的现象，甚至有些人还在
一些黄土裸露处种起了蔬菜。市民希望相关部门对此情况尽快给予解决。

本报记者孙浩然摄 据市民反映，每天下午
5

时以后，市一高门前的人行道上都会出现许多占道经
营的小商贩，严重影响了市民们的出行环境，图为昨日下午

5

时
40

分部分小商贩在
市一高门前摆摊时情景。 本报记者孙浩然摄
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做务实为民的公仆

近日，习近平总书记在河南省
兰考县调研指导党的群众路线教育
实践活动时指出，教育实践活动的
主题与焦裕禄精神是高度契合的，

要特别学习弘扬焦裕禄同志“心中
装着全体人民、唯独没有他自己”的
公仆情怀。可见，为民是焦裕禄精神
的本质。

“民存则社稷存， 民亡则社稷
亡。” 自古及今的历史发展证明，只
有赢得人民群众的衷心拥护， 才能
赢得国家的长治久安。因此，全心全
意依靠人民、服务人民，自始至终都
是我党的执政之基和根本宗旨。

基于此， 焦裕禄的务实为民精
神才显得弥足珍贵， 并在今天的教
育实践活动中极富启发意义。 焦裕
禄常说：“我们不是人民的上司，我
们都是人民的勤务员，必须同人民
群众同甘苦共患难。”当兰考遇到特
大雪灾时，作为县委书记，他心里首
先想到的是群众，并顶风冒雪，忍着
肝病的剧痛走村串户、访贫问苦，切

实为群众排忧解难，把党的温暖送
到群众心坎上。正是这种牢记宗旨、

心系群众的公仆精神， 使得人民群
众一直以来始终铭记焦裕禄的英
名，不断缅怀焦裕禄的业绩，持续学
习焦裕禄的精神。

我们学习焦裕禄精神，就是要
将他作为一面镜子，从里到外、从上
到下反复照一照自己，认真检查自
己在为民上的不足，见贤思齐，努力
做焦裕禄式的好党员、好干部，真正
做到权为民所用、情为民所系、利为
民所谋；就是要把焦裕禄当做“为官
即是公仆”的楷模，从灵魂的深处彻
底放下“官架子”，从自己心坎上端
正做人民的“老黄牛”的思想，把为
人民服务作为工作的最大追求，倾
听人民呼声、 回应人民期待， 从利
民、便民、惠民的小事着手。扑下身
子，从一点一滴、一时一事的实事好
事办起，把为民放在心上，抓在手
上，落实到具体行动上，而不是喊在
嘴上，写在纸上，讲在会上。惟其如
此， 我们才无愧于对焦裕禄精神的
重提，无愧于人民赋予的权力。

市环卫处打好创卫攻坚战

本报讯（记者赵锐）连日来，市环
卫处再次打响创卫攻坚战。该处各部门克
难攻坚，全力以赴，统筹安排，合理分工，

全力保障我市市容市貌干净、整洁。

近日，该处安排专人对我市人力、机
动垃圾三轮车集中进行了喷漆、检修，由
各作业公司通知保洁人员到指定地点限
期整改， 保证我市垃圾三轮车外观整洁、

无破损；安排监理公司对我市中心城区主
次干道两侧果皮箱进行全面检修，对无法
继续正常使用的果皮箱进行更换，现已全
部检修完毕。

市环卫处工作人员坚持白天巡查与夜
间督查相结合，对中心城区主次干道路面
环境卫生质量及公厕管理情况进行重点检
查，确保保洁人员正常到岗，公厕设施齐
全、内外环境整洁，有问题及时发现、及时
上报、及时处理；加大对垃圾中转站和垃圾
处理场消杀制度落实情况的监督，确保全
面达到创卫标准。各作业公司与监理公司，

各公厕管理员与公厕办分别签订目标责任
书。七个作业公司对各自保洁人员加强监
督管理，严格落实清扫保洁作业标准，做到
奖惩分明，切实保障路面环境卫生质量。

多部门联动取缔违法养殖户

本报讯（张铮）

4

月
15

日，按照市（区）

六城联创办的要求，河区市政管理执
法局河执法监察大队在市环保局河
分局、河区动物卫生监督所及五星办
事处十三宗地拆迁办相关人员的配合
下， 统一对十三宗地辖区内以及城市规
划区内的养殖户进行排查登记，并按要
求对养殖户私搭乱建的违法建筑下达限
期拆除通知书。

市环保局河分局针对养殖户所
涉及的环境卫生、污水排放等违章情
况下达限期纠正环境违法行为通知
书，河区动物卫生监督所针对涉及
养殖户的私建自养、卫生防疫等问题下
达责令改正通知书。此次联合执法行
动共计出动人员

20

余人，车辆
4

辆，排
查登记养殖户

40

余户，达到了送达并告
知的目的。

让平价（蔬菜）商店更好地为民服务

“尖椒市场零售价是
4.8

元
/

斤，平价
后是

2.58

元
/

斤；丝瓜
4.5

元
/

斤，平价后是
3.68

元
/

斤；黄瓜
2.2

元
/

斤，平价后是
1.28

元
/

斤……”

4

月
15

日，市物价办、市财政局
经济建设科、河区物价办、平桥区物价
办组成联合考核组对我市首批平价（蔬菜）

商店进行了半年考核。

在西亚和美店，考核组工作人员刘浩
然、王乙艳正按照蔬菜单品零售价格表核
对该超市的蔬菜价格。“按照规定，平价商
店经营的蔬菜品种至少有

15

个品种的价格
必须低于周边农贸市场平均价格的

15%

，

蔬菜不仅要品相好、质量好，还应规范摆
放，同时还要统一悬挂‘信阳市平价蔬菜
商店’的标识牌。”记者看到，店内所有平
价蔬菜的上方都有一个写有“政府惠民工
程指定平价商品”的标识牌。在蔬菜区中
间的一面墙上，记者看到了蔬菜农药残留
检测公示栏，公示栏公示当日蔬菜农药残
留检测的数据。和美店负责蔬菜区的曹运
成经理说，超市的蔬菜都是由西亚公司的
配送中心统一采购、配送到各个卖场，时令
蔬菜大部分来自本地的蔬菜基地，部分高档
蔬菜来自外地，每周我们都在市物价办下发
的各种蔬菜零售价的基础上下调

15%

，作为
平价蔬菜供应给广大市民。

在银座超市，考核人员认真核对了平
价蔬菜的种类，发现铁棍山药和黄豆芽不
在降价蔬菜目录内，不能打平价蔬菜的标
识，要求该超市再增加两个种类以达到不
低于

15

个品种的要求。

“平价蔬菜的标识牌要规范， 字体有
点小，芹菜分为土芹菜和大芹菜，大芹菜
在平价蔬菜目录内，土芹菜不在，要区分
开，品名要保持一致。”在新玛特超市，考

核人员提出了不规范的地方并要求该店
进行规范。蔬菜区的何经理说，超市的蔬
菜一般早上

6

点之前就到卖场了，为了保
证蔬菜的新鲜， 当日卖不完的蔬菜都会
特价处理， 一般都是选择时令菜作为平
价蔬菜，有些菜降价幅度很大，远远不止
15%

，比如笋子，零售价是
3

元
/

斤，我们才
卖
0.98

元
/

斤。

市物价局基金办毛炳剑科长告诉我
们，为了进一步提升政府形象和扎实推进
平价（蔬菜）商店建设，把政府惠民工程办
实办好，市物价办对中心城区首批

10

家平
价（蔬菜）商店进行半年考核验收。同时对
平价（蔬菜）商店存在的问题进行梳理分
析。此次考核从基础工作、执行价格政策
情况、执行价格监测报告制度、质量保证、

保证供给、诚信经营六个方面进行。

从检查考核情况看，好的方面：各平

价（蔬菜）商店运行平稳，严格落实政府定
价目录和降价政策，达到每日不少于

15

个
降价蔬菜品种， 降价幅度高于市场均价
15%

以上；平价蔬菜区规划整齐，蔬菜品
种齐全、优质，质量符合国家质量安全标
准，平价标识牌醒目，补货及时，确保了消
费者的需求，深受消费者的好评；平桥辖
区的两个平价（蔬菜）商店标准高，规范统
一，特别是百家平西路店一直严格要求自
己，受到我市主要领导的肯定；监管单位
平时认真负责，严格落实检查抽查制度。

前期市物价办已对各平价（蔬菜）商
店蔬菜区面积、房屋租金、运营车辆进行
了认定， 结合考核情况和文件补贴标准，

计算出各平价（蔬菜）商店半年补贴的标
准，并及时发放到各平价商店。物价部门
将会引导平价（蔬菜）商店更好的发展，让
这项惠民措施带给市民更大的实惠。

日前，市城管执法局组织相关工作人员对我市五星路早餐点进行了规范。每到一
处，队员们都会向摊主宣传创卫的重要性，并帮助早餐摊主把摊位移至规定的地方。

本报记者赵锐摄

4

月
5

日， 本报民生新闻版报道了河区车站办事附近有一个高
压变电箱破损，但电业部门仅用一块木板和铁丝进行了固定，很是危
险。

4

月
16

日，市电业部门更换了该处破损的高压变电箱，得到了周围
商户们的赞许。

本报记者赵锐摄

“保证不影响炒茶用电”

4

月
14

日
12

时左右，经过
4

个小时的努
力，信阳市河区董家河镇车云山配电台
区的隔离刀闸更换完毕。看到炒茶房里的
电灯重现光明，茶农高兴地说：“供电所说
到做到，真没影响我们炒茶用电！”

随着电动炒茶设备的普及，炒茶用电
量也越来越大。据电业部门统计，炒茶期
间的用电量是平时用电量的

3

倍左右。为

此， 董家河供电所提前检修电力设施，全
体员工

24

小时值班，随时解决用电故障。

13

日
21

时，车云山台区责任电工李厚军
接到茶农电话：“停电了！”他骑上摩托车赶
到变压器前一看，发现配电箱的空气开关烧
坏了。李厚军立即报告所长刘中斌。因为茶
农白天采茶，夜晚炒茶，有时延续到第二天
凌晨

4

时，考虑到当时茶农正在炒茶，刘中斌
要求采取临时短接的办法保持供电，等到第
二天上午茶农不炒茶时再更换。

当夜，大家就已准备好抢修物资，根
据车云山村炒茶用电的实际需要，刘中斌
决定将原来的

200

安的空气开关更换为
1000

安的低压刀闸。

第二天
7

时，大家就赶到现场抢修。得
知抢修需要时间较长， 茶农们纠结起来：

这上午的茶叶还采不采呢，万一下午来不
了电，鲜茶放时间长了就坏了。

“大家尽管放心采茶，保证不影响炒茶
用电！”刘中斌的这句话让大家吃了定心丸。

供电所派出
6

名同志开展更换工作，

终于在
12

时左右更换完毕。看着茶农们欢
欣鼓舞的高兴劲，施工人员陶科说：“那一
刻，我觉得自己好有成就感！”

图为考核组对西亚和美超市进行考核。 本报记者赵锐摄

□
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□

李小然

风景如画的黑龙潭景区吸引了省内外众多游客，然而，成堆的垃圾却与这里的风
景格格不入。图为景区入口处的垃圾堆。 本报记者祁倩摄


